



## Elecciones y Estado de Derecho

**HECHOS Y SUSURROS****DOLORES  
COLÍN**

lola-colin@hotmail.com//@rf59

**A** 10 días del proceso electoral 2022, la competencia política está en los seis estados en donde habrá cambio de gobernadores: Aguascalientes, Durango, Hidalgo, Oaxaca, Quintana Roo y Tamaulipas. Ya está la efervescencia de los militantes de los partidos políticos y la muy adelantada elección presidencial de 2024.

La democracia en México la han construido hombres y mujeres comprometidos con la legalidad. Sin embargo, los últimos tiempos no han sido los mejores para las autoridades electorales.

El Instituto Nacional Electoral (INE) y el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) atienden sus deberes a pesar de la amenaza del partido en el poder, Morena y sus aliados.

Los partidos de oposición han denunciado un sinnúmero de violaciones a la ley electoral por parte de funcionarios federales y locales que indebidamente están realizando campaña en apoyo a los candidatos de la coalición "Juntos haremos historia" en los seis estados, en donde los militantes aprovechan para no equivocarse y les corean "presidente, presidente" al aspirante que esté en tribuna.

Por eso, aunque parece que ya se estaban tardando, los priistas denunciaron ante el INE al canciller Marcelo Ebrard, a la jefa de Gobierno de la CDMX, Claudia Sheinbaum y al secretario de Gobernación, Adán Augusto López por su participación en apoyo a los candidatos de Morena, por considerar que vulneran la imparcialidad de la contienda y se configuran como actos anticipados de campaña rumbo a 2024. También, denunciaron las dirigencias del PAN y del PRD.

### SUSURROS

1. A un año de que la Administración Federal de Aviación (FAA) de Estados Unidos, degradó la seguridad aérea de México de categoría 1 a 2 por incumplir los estándares de la Organización de Aviación civil internacional, en este momento se ve muy lejana la recuperación del grado, y con ello la consolidación del sistema aeroportuario. La AFAC en su carácter de autoridad aeronáutica mexicana poco ha hecho para recuperar el grado, lo que beneficia a las aerolíneas extranjeras.

2. El Gobierno de Samuel García, en Nuevo León, confirma que no bajará la guardia e irá tras todos esos exfuncionarios que le provocaron un daño al erario del estado. La captura de Jaime Rodríguez Calderón es, dijo el propio gobernador, la punta del iceberg de toda la cadena de corrupción que estará tras las rejas. Así lo anunció durante la presentación del Plan Maestro de Movilidad, en donde dio avances de la investigación que lleva a cabo la Fiscalía Anticorrupción, al mando de Javier Garza y Garza, en especial, contra Manuel Vital, ex secretario de Desarrollo Sustentable, quien otorgó permisos sin medida, para que se desarrollarán colonias en terrenos de zona industrial. Hoy, todas esas familias que edificaron casas en los fraccionamientos del Cerro de las Mitras, el Cerro de San Miguel y General Escobedo, tienen un problema legal que pone en riesgo su patrimonio.

3. Gerardo Islas, presidente Nacional de Fuerza por México, levanta la mano y responde a la unidad técnica de Fiscalización del INE que no está escondido y pasa la factura a la Secretaría de Finanzas de su partido.